
一千万银子与十两银子的比喻 

 

凡得蒙怜悯而得免了一千万银子之债者，他们必会给人免欠他十两银子的债

的。《马太福音》第 18 章，我们主耶稣基督说要饶恕人 70 个 7 次，跟彼得讲的

时候，我们主讲的比喻，我们要知道一千万银子与十两银子的差异。 

今天早上，你的太太给你不高兴的一个脸孔——十两银子！你不要忘记主已

经免了你一千万银子的恩典；今天早上你的儿子给你一个难过的事——十两银子！

你是得了一千万银子的人，我们跟这十两银子比较一下。 

各位必定要记得——怜悯、饶恕人的秘诀，是从这里来的。 

所以，我们已经得了一次基督代赎之恩典，每一天得蒙罪得洁净之恩的人，

会怜悯得罪他的人。好像不配得的恩典临到我身上的样子，如果同样的恩典，主

赐给我的弟弟的话，他会比我更好的。心灵里面总是很多的感恩，各位这是福音

的本质，在这样的人的心灵里面，世界的人是做不到的一个福音的能力——叫他

能够包容人，连仇敌也包容的那个能力是从那里来的，实在是很重要。 

整本圣经从《创世记》第三章开始到《启示录》，每一章、每一页都反复地讲

这个信息。然后，你自己认为你了解了，不！你今天为什么那样对待那个人？是

因为你又失去了、又迷失掉了——你的生命是有一千万的债得免的人。 

各位，想一想，对约瑟他这样的人来讲，对真正得着一千万银子的欠债得免

的人来讲，需不需要饶恕的阶段？ 

当然旁边的人看是饶恕了，但是根本不是。 

虽然我自己也是软弱的生命，但是好好地检讨我的生命，我 20 岁重生信主，

被爸爸骂的很惨。从那个时候开始挣扎，在家庭中我跟爸爸的关系是特别好的，

但在我信主后一直挣扎，因为灵里面不通。面对我的弟弟、我的兄弟姐妹们，我

心灵里面是：真的从来没有不需要饶恕他们。因为我认识了这位上帝，时常与我

同在的，得了他的应许；天天看到他的成就，就算这么软弱的人，成为这个时代

的主角，华人的宣教士——上帝的恩典太多了！不需要饶恕这个词。 

那么我相信，约瑟他也知道人的情况，人的本质，他知道得很清楚的人，不

需要饶恕，就只有怜悯了，开始为他的不懂事的哥哥们祷告！ 

各位在公司里必定是为同事、为老板、为各位的邻居、各位的父母兄弟祷告。

各位剩下来的日子不多了，只有十多年，这方面做得好，天天得到那个产业！ 

节选自 2018 年 3 月 4 日信息：将一切人际的挣扎转为祝福 (创世记第 64

讲)  


